



Responsibly
Sourced &
Traceable

Soutien aux petites entreprises d'exploitation minière.

Les investissements dans les petites et moyennes entreprises minières artisanales constituent une part importante de l'approche «Responsibly Sourced & Traceable». Ils ont pour objectif de renforcer la compatibilité environnementale et sociale des mines.

L'extraction de l'or par des petites et moyennes entreprises artisanales («mines») pose aujourd'hui de grands défis, allant du manque de sécurité au travail à l'efficacité des processus ou au travail des enfants, en passant par l'utilisation non conforme de substances chimiques polluantes. En outre, d'importantes améliorations sur le plan environnemental et social sont bien souvent nécessaires dans les environs des mines. Dans le cadre de notre approche «Responsibly Sourced & Traceable», nous abordons ces défis: nous nous

approvisionnons également en or auprès d'entreprises artisanales sélectionnées et investissons en même temps dans des améliorations environnementales et sociales auprès de ces entreprises et de leurs environs. Nous considérons ces investissements comme un élément de notre «co-responsabilité». En tant que tels, ils sont pour nous indispensables à un approvisionnement en or responsable et font (donc) partie intégrante de notre approche «Responsibly Sourced & Traceable».

Colombie

En Colombie, Raiffeisen, la Swiss Better Gold Initiative et Argor-Heraeus coopèrent avec de petites et moyennes entreprises d'extraction d'or qui opèrent dans la région de Bajo Cauca (El Bagre) sur la concession et en collaboration directe avec l'exploitant minier plus important Mineros SA. Les petites entreprises sont Antioquenita, Estatal, La Morenita, La Esperanza, Buenos Aires, Alejandria, Lucky, Santa Ines, Terrazas et Mulata, La 75 et Danta (état mi-2023). Depuis 2021, l'or est acheté auprès de ces petites et moyennes entreprises, qui emploient environ 100 personnes et sont spécialisées dans l'extraction d'or de rivière. La population locale est soutenue par des projets qui améliorent ses conditions de vie grâce à la création d'emplois, à l'assainissement des terrains et à la reforestation ainsi qu'à une gestion améliorée des déchets.



Investissements en Colombie (état fin 2022)

Amélioration pour (personnes)

Reconstruction du port de Bijagual	1500
Système d'eau potable à Los Cargueros	460
Salles de classe multifonctions à Sabalito	23
Amélioration de la sécurité alimentaire pour les membres de l'association des femmes ASOMBA	10



Investissements au Pérou (état fin 2022)

Réduction du mercure

Mesures de réduction du mercure dans la mine de Nueva Tercerita	56 kg / an
---	------------

Pérou

Au Pérou, la collaboration entre Raiffeisen, la Swiss Better Gold Initiative et Argor-Heraeus se concentre sur une petite coopérative d'exploitation minière dans la région de Puno. Swiss Better Gold collabore avec cette mine, la Cooperativa Nueva Teresita, depuis septembre 2017. Raiffeisen achète de l'or auprès de cette mine depuis 2023. La coopérative reçoit ici un soutien afin d'améliorer les processus de production (extraction et traitement) afin d'augmenter le rendement de l'or tout en éliminant autant que possible l'utilisation du mercure. Un appareil de préparation de l'or fin (table vibrante) et un four de fusion ont notamment été installés et un système de traçabilité de l'or a été mis en place. Depuis 2022, Raiffeisen collabore également avec l'entreprise minière Orex, qui intègre également des micro-entreprises dans la région d'Arequipa. Dans ce domaine, la collaboration avec la Swiss Better Gold Initiative vise à intégrer les petites entreprises dans la chaîne de création de valeur.

Informations complémentaires

Informations sur les activités de la Swiss Better Gold Association dans le rapport «Swiss Better Gold Impact Report» disponible sur swissbettergoldassociation.ch/news

Informations sur les investissements dans l'or et l'argent sur: raiffeisen.ch/saint-gall/fr/clients-prives/investir/produits-de-placement/metaux-precieux.html

Informations sur la durabilité chez Raiffeisen sur: raiffeisen.ch/rch/fr/qui-somme-nous/durabilite.html

Pour chaque gramme d'or produit, Raiffeisen investit 10 cents US dans des projets de la Swiss Better Gold Association. Ainsi, depuis le début de la collaboration, environ un million de francs ont déjà pu être investis dans différents projets à promouvoir.